

ふくみね

令和 7年 1月10日

高田小学校便り



あけましておめでとうございます 校長先生から —始業式にて—

あけましておめでとうございます。新たな年を迎える、今日みなさんの元気な顔をみることができて、うれしく思います。冬休みは楽しく、そしてきまり良く生活が送れたのではないかと思います。さて、日本には、昔から年月や方角、時刻などを表してきた干支（えと）というものがあります。動物の名前などで年や方角を表しています。今年の干支は巳（み）。み年（どし）です。動物にあてはめると蛇（へび）です。蛇は脱皮（だつぴ）、皮をぬぐことを繰り返して成長していくことから、再生と変化をしながら発展していくものとされています。新しい挑戦にも前向きに取り組み、みなさんがぐんと成長する年にしたいものです。

3学期は新しい年の始まりであり、学年のまとめの学期です。この3学期最初の日にみんなにこころがけてほしい2つのことをお話しします。

1つ目は自分ががんばろうと思う「めあて」を決め、そのことを毎日コツコツ続けて取り組むことです。学習のことでも生活のことでもいいです。あわせて毎日そのめあてを意識して取り組めたか振り返ることも続けてほしいです。古代ギリシャの哲学者アリストテレスは「人は習慣によってつくられる。優れた結果は一時的な行動ではなく、習慣から生まれる」という言葉を残しています。自分にとってよいと思うことを続けることで、そのことが良い習慣になります。良い習慣を身につけることが、その人の成長につながるのです。「続ける力」はみんなの成長にとってとても大切です。

2つ目は安全、命を大切にするこころがけです。昨年の1月1日、元旦に北陸石川県能登半島を震源とした大地震が発生しました。多くの建物が壊れ、大勢の方が亡くなられる恐ろしい災害となりました。現在1年が経とうとする中、現地の生活環境の整備も徐々に活発になっていますが、まだ復興半ばという状況です。「天災は、忘れたころにやってくる」ということはあります。災害からの教訓を忘れることなく、日々の備えの大切さを表す言葉ですが、自分の命を守る行動をどうするべきか考えることが大切です。

しかし、みんなの周りの危険は自然災害だけではありません。

みんなは、毎日の学校の行き帰りが安全にできるよう地区児童会などでも話し合い実行していると思います。しかし毎日の登下校の際、つい油断して、周りの子との話に夢中になって列がバラバラになったり、走る車への注意がおろそかになつて急な飛び出しをしてしまうと大きな事故につながります。自分たちの行動を振り返り、一人一人が安全のルールを守り、そして登下校班全員が互いに協力して、命を守る行動をとって欲しいと思います。

1年間のよいまとめができるよう、6年生は小学校生活6年間のよいまとめができるようがんばりましょう。3学期スタートの今日から実行・実現です。 校長 藤本 憲正

1・2月の行事予定

本年も、どうぞよろしくお願ひいたします。



7日（火）始業式 地区児童会 11:30 下校	25日（土）・26日（日）再生資源回収
8日（水）給食開始	31日（金）上郡中学校入学説明会
10日（金）お話玉手箱 委員会活動	2/4（火）新1年生入学説明会
16日（木）TCC⑦	2/5（水）参観日 学級懇談 PTA新理事会
17日（金）避難訓練 14:40 下校（下校時刻変更）	2/7（金）お話玉手箱 委員会活動 漢字検定

自然学校に行きました

12/2~6に兵庫県立大学西はりま天文台公園で5年生の「自然学校」が行われました。

少し寒い時期でしたが、その分空は澄み、また5日間とも天候に恵まれ、公園でのメインプログラムである「なゆた望遠鏡」での天体観測や昼間の太陽等の観測など、冬の星空を十分に堪能しました。また、棒焼きパンや野外炊飯、それに係る火起こし体験では、みんなと協力して活動することができました。

長い間家から離れましたが、今まで当たり前に思っていたことに対して、感謝の気持ちや家族のありがたさに気がついてくれれば、体験してきたことの意味もあるのではないかでしょうか。

「なゆた望遠鏡での星空観察」



「モリンガ棒焼きパン」



「竹工作 簪作り」



「昼間の星と太陽の観察」



「火起こし体験」



「野外炊飯」



「雲海眺望」



「行灯作り」



「行灯サービス」



～5年生の日記・しあり内の1日の振り返りより～

わたしが一番楽しかったのは野外炊事です。はじめは、米を洗って、水をはかってから、米と水を飯ごうに入れました。その後、野菜を洗って皮をむいて切りました。火起こし体験では、火がつくまでにとっても時間がかかりました。火がつくとみんな喜んでいました。とってもおいしいカレーを作ることができました。みんな、カレーもご飯もおかわりしていました。

自然講話では、鹿について学びました。鹿は視力は良くないけれど、鼻と耳で察知しているのにびっくりしました。

自然学校では、星空観察や雲海を見に行くなど楽しいことがたくさんありました。自然学校で学んだことや時間前行動などをこれからも続けていきたいと思います。

自然学校最後の日です。掃除をすみずみまで真剣にできました。自然を大切にしていくことが大事だということを学びました。ここで勉強してきたことを行動として出していきたいと思います。

いろいろなことを自然学校で学んでとても楽しかったです。最後も協力して掃除をすることができました。これからも自然学校の中で学んだことを生かしていきたいです。